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ASSOCIATION  
       LE FOYER 

 
Madame, Monsieur, chères familles, 
 
L’approche de la pause estivale arrivant à grands 
pas, il ne me reste que quelques jours pour rédiger 
ce présent bulletin me permettant de vous donner 
quelques nouvelles de notre établissement. Ce 
premier semestre nous a fait vivre d’intenses 
émotions et a mobilisé toute notre énergie. 
 
Nous avons débuté l’année par le décès soudain de 
M. Cesare Paris, résident du secteur de Draco 
survenu le 6 janvier 2024. Affaibli dans sa santé, 
mais toujours bien présent, notre Cesare a quitté sa 
famille du FOYER dans sa 81ᵉ année. Je souhaite 
remercier chaleureusement sa famille qui a toujours 
été très présente et l’équipe de Draco qui a fourni 
une présence remarquable en cette période très 
chargée émotionnellement. 
 
Du côté de notre grand projet d’agrandissement, le 
bâtiment A, comme nous le nommons déjà, vois ses 
travaux intérieurs toucher à leurs fins. Ceci augure 
de belles perspectives et une entrée dans ces locaux 
prévue pour le mois d’avril. Avant cette échéance, 
nous avons, avec fierté, découvert le nouveau logo de 
notre association qui surplombe l’entrée principale. 
Ce logo sera officiellement introduit à l’automne pour 
remplacer l’ancien et apparaître sur les différents 
supports tels que tabliers et blouses de travail, site 
internet, adresses courriel et autres documents 
administratifs. 

 
Toujours soucieux de valoriser l’image de notre 
établissement et des structures qui le composent, 
nous avons accueilli une équipe de journalistes de 
l’émission Temps Présent à l’occasion d’un 
reportage traitant de la question de l‘autisme.  

 
 
 
 
 

 
 
Après l’émission radiophonique Vacarme réalisée en 
fin d’année 2023, c’est au tour de la télévision de 
présenter nos activités. Je n’ai malheureusement 
pas assez de place, dans ce bulletin, pour vous 
transmettre les nombreux messages de 
remerciements, de félicitations, d’encouragement et 
d’admiration reçus de la part de notre entourage.  
 
Ce reportage tourné, sans aucune condition de ma 
part, a présenté fidèlement notre réalité et la 
manière dont nous accompagnons tous les 
résidents. Bravo à tous pour votre engagement.  
 
Je me dois encore de vous signaler, notre soirée du 
personnel, organisée de mains de maîtres par un 
comité hyper motivé. Ce fut une grande satisfaction 
de découvrir des collaborateurs représentant 
l’ensemble des secteurs, déguisés et grimés de très 
belle manière. La soirée fut une belle réussite et 
nous laissera un très joli souvenir. 
 
Après des semaines de planification et 
d’organisation des déménagements, ces deniers ont 
pu débuter le 22 avril Ce sont nos cuisiniers et le 
secteur administratif qui ont ouvert le bal des 
transferts de cartons et autres meubles. Soutenue 
par notre extraordinaire secteur technique, cette 
démarche s’est déroulée dans un climat serein et 
collaboratif. Le secteur d’Orion, exilé dans notre 
maison de vacances à Villars a été le premier lieu de 
vie à prendre ses quartiers pour la plus grande joie 
des éducateurs et des résidents. Ce sont ensuite les 
ateliers, le magasin et les résidents qui habitaient 
dans les microstructures du Chardonneret et de la 
Grangette qui ont rejoint les secteurs de MUSCA et 
de COLUMBA.  
 
À la fin du mois de mai, nous avons déplacé les 
locaux des intervenants spécialisés dans le bâtiment 
T où ils ont trouvé leurs places définitives. Une fois 
vidés, les locaux ont été nettoyés en profondeur par 
notre secteur hôtelier qui a fait, lui aussi montre 
d’une mobilisation exemplaire. 
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Plus complexe que le déménagement de la première 
étape vécu en 2017, nous avons découvert notre lot 
de très belles surprises et des points à modifier et à 
améliorer.    
 
Je tiens à vous rassurer : malgré le stress que 
produit ce type de grand changement, nous réalisons 
tous à notre rythme la chance que nous avons de 
disposer de locaux neufs et modernes.  J’en veux 
pour preuve notre salle polyvalente, le restaurant du 
personnel, la cuisine dotée des appareillages les 
plus modernes, des locaux insonorisés, des bureaux 
fonctionnels, une réception accueillante et un 
magasin, entre autres.  

 
Du côté des choses à revoir, nous avons les ateliers 
qui ont diminué de moitié et auxquels nous allons 
rajouter des surfaces pour qu’ils retrouvent leurs 
dimensions d’avant. Ce sont deux locaux 
complémentaires que nous allons affecter aux 
ateliers artisanaux qui se trouvent au niveau de la 
réception à côté du magasin. Cet étage sera donc 
attribué uniquement aux ateliers et à 
l’administration. Une réflexion sera menée au mois 
d’août avec les maîtres d’atelier pour évaluer nos 
besoins et la manière de transformer ces espaces.  
 
Il manque encore quelques agencements de cuisines 
et des points d’eau que nous n’avions pas prévus 
pour les centres de jours.  

Au moment de dessiner les plans, nous n’avions pas 
les mêmes besoins que nous identifions aujourd’hui 
et ces transformations nécessaires prennent du 
temps et ont un certain coût.  
 
Un travail de décoration d’intérieur et de signalétique 
est également en cours afin de donner un peu plus 
de chaleur à notre établissement socio-éducatif et 
de lui enlever son apparence d’hôpital avec ses 
grands murs blancs. Je me réjouis de vous faire 
découvrir ces transformations en temps voulu et de 
recueillir vos impressions.  
 
Cet état de fait et les petits travaux de finitions 
encore à réaliser m’ont obligé, et je m’en réjouis, à 
reporter les déménagements des centres de jours à 
la fin de l’année. Ce report nous permettra de 
prendre le temps de réfléchir à la meilleure manière 
d’agencer nos futurs locaux et de les équiper en 
conséquence pour garantir de bonnes conditions 
d’accueil des résidents.  
 
Le restaurant 
sera mis en 
service le 1er 
octobre. Notre 
équipe de 
cuisine a encore 
besoin de temps 
pour trouver ses 
marques et 
effectuer 
quelques 
simulations pour 
organiser au 
mieux le service 
de tous les 
secteurs et 
l’utilisation des selfs. Dès la rentrée, les résidents 
des ateliers prendront leur pause au restaurant et 
nous prévoyons l’organisation d’un café des aînés 
une fois par semaine afin de reprendre 
progressivement des habitudes que nous avons 
perdues avec le temps. 
 
Je me permets de revenir quelques semaines en 
arrière et de m’arrêter sur la date du 4 mai. Nous 
avons eu le plaisir d’accueillir le chœur « La Chanson 
des Mosaïques de Rances-Orbe » dans laquelle 
chante Mme Conrad, maman de Claude-Alain, 
résident du secteur de Mira. La chorale dont fait 
partie Mme Conrad avait déjà eu l’occasion de se 
produire au FOYER, dans notre salle de gym, il y a 
plusieurs années. Je m’étais engagé à accueillir ce 
chœur en primeur dans notre nouvelle salle 
polyvalente.  
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Quelle joie de voir notre salle presque remplie et de 
retrouver, en nos murs, des chants tant appréciés 
par nos résidents ! L’apéritif qui a suivi la très belle 
prestation de tous les chanteurs nous a permis de 
vivre un chaleureux moment de convivialité.   

 
Du côté de nos structures pour mineurs, notre école 
a vécu une période stressante avec l’annonce de 
plusieurs départs de collaboratrices souhaitant 
réorienter leur parcours professionnels. C’est un 
choc pour nous de voir des professionnelles très 
investies qui ont contribué au développement de 
notre structure nous quitter. Mme Marie Paschoud 
en est le meilleur exemple. Stagiaire en 1999, elle a 
été engagée en 2004, en tant qu’enseignante 
spécialisée et a œuvré toutes ces années pour le 
bien des enfants atteints de troubles du spectre 
autistique.  
 
Formatrice, elle a représenté avec 
professionnalisme notre association lors de ses 
interventions et au sein du réseau de compétence en 
autisme. Nous remercions chaleureusement Mme 
Marie Paschoud pour son investissement et lui 
souhaitons un plein succès dans ses projets privés 
et professionnels. J’en profite pour saluer Laura, 
Emilie et Gabrièle qui vont également nous quitter 
ainsi que leurs collègues qui vont poursuivre 
l’aventure à mes côtés.  
 
Le mardi 4 juin, nous avons répondu à l'invitation de 
la Loterie Romande qui nous a demandé de 
présenter notre association à ses collaborateurs. Cet 
établissement qui soutient et finance nos différents 
projets nous avait déjà contactés pour une démarche 
identique auprès de leurs apprentis.  
 
J’ai profité de cette opportunité pour me faire 
accompagner par MM. Frédy Luscher et Jean-Michel 
Biron qui se sont relayés à mes côtés pour présenter 
Le FOYER.  

Nous avons été merveilleusement accueillis par une 
trentaine de collaborateurs très intéressés par nos 
activités et pleins d’humour. Je remercie Frédy et 
Jean-Michel pour leur soutien, car seul, je n’y serai 
pas arrivé 😀.	

 
Le 12 juin, alors que la journée des uns et des autres 
avait bien commencé, nous avons été informés d’une 
inspection, sur mandat, du CIVESS. Quel coup de 
massue ! Accaparé par les déménagements et par la 
gestion d’un quotidien bien chargé, il ne manquait 
plus que cela. L’équipe des inspecteurs, répondant à 
un ordre du département et aucunement 
responsable de cette mesure, a perçu toute l’étendue 
de ma colère. Rompus à ce type d’exercice et ouvert 
au regard extérieur, ces contrôles ne nous dérangent 
pas en soi, c’est la notion de mandat et, surtout, le 
moment très mal choisi pour nos équipes qui ont 
posé un problème. Finalement, c’est un très bon 
rapport qui nous a été transmis avec, pour nos 
jeunes responsables des secteurs de PAVO, MUSCA 
et COLUMBA, des félicitations de la part des 
inspecteurs pour les pratiques remarquables 
offertes aux résidents.  
 
Notre assemblée générale s'est tenue pour la 
première fois dans notre nouvelle salle polyvalente. 
Quel plaisir de pouvoir enfin recevoir nos membres, 
nos familles, amis et donateurs dans nos locaux !  
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Cette rencontre nous a permis de prendre congé de 
trois membres du conseil, Mme Anne-Marie Bridel, 
M. Sandro Delorenzi et M. Jean Menthonnex. Nous 
avons profité de cette occasion pour remercier ces 
membres pour leur engagement. Ils ont reçu des 
mains des résidents de la vannerie quelques 
présents pour leur témoigner toute notre gratitude. 
 
Le soir qui a suivi l’assemblée générale, la direction 
a offert aux collaborateurs le visionnement du film 
« Un p’tit truc en plus » afin de vivre un moment plus 
léger et de détente. Une salle du cinéma Pathé Les 
Galeries avait été réservée à cet effet, et les 
membres du conseil s’y sont joints. Le sourire des 
participants, mêlé à quelques larmes à la sortie de 
la salle, témoigne de l’agréable moment vécu. À 
refaire !    
 
Du côté de STRADA, nous avons pu compter, durant 
les déménagements, sur la présence de nos jeunes 
résidents qui nous ont prêté main forte. En gage de 
remerciements, je me suis proposé de les 
accompagner lors d’une sortie. À cette occasion, 
nous avons visité l’usine Cailler située à Broc et nous 
nous sommes rendus à la Pisciculture de la Gruyère 
pour pêcher quelques belles truites. L’orage qui nous 
a tous détrempés ne nous a pas empêchés de 
ramener neuf magnifiques truites que notre chef de 
cuisine a subtilement préparées pour un repas de 
midi.  

 
 

Le dernier clin d’œil de ce bulletin revient à notre 
structure d’accueil temporaire, SAT qui ne manque 
pas d’idées et d’audace pour proposer à nos jeunes 
des activités hors norme. À l’occasion des portes 
ouvertes de l’aéroport de la Blécherette, quelques 
enfants ont eu le privilège de toucher les nuages à 
bord d’un hélicoptère pour leur plus grand plaisir. 

 
Pour terminer ce bulletin, il me reste une information 
importante relative à l’inauguration de notre 
nouveau bâtiment à vous transmettre. Celle-ci se 
déroulera le samedi 14 septembre 2024. Cette date 
coïncide avec le jour anniversaire du FOYER et de sa 
création. Nous nous réjouissons de vous retrouver 
nombreux à cette occasion pour vous présenter ces 
nouveaux locaux ainsi que nos activités.  
 

 
 
Dans l’attente du plaisir de vous retrouver à 
l’occasion de cette inauguration, je vous remercie 
tous pour votre collaboration et vous souhaite de 
passer un très bel été. 
 
 
                         Ghiskan Sakijha, directeur 
 


